



IMWALGAU GEMEINDEN gemeinsam

„jung & weise“

Kinder- und Jugendbeteiligungsprojekt der Regio Im Walgau

Kinder und Jugendliche haben vielerorts die Möglichkeit, sich einzubringen und mitzugestalten. Kleine Gemeinden sind allerdings nur bedingt in der Lage, Beteiligungsmöglichkeiten anzubieten. Dabei bestehen gerade hier große Potentiale, um Möglichkeiten zur Mitgestaltung zu schaffen. Seit mehreren Jahren wird in der Regio Im Walgau das Kinder- und Jugendbeteiligungsprogramm „jung&weise“ modellhaft etabliert. Ein regelmäßig stattfindender Austausch mit den Regio Im Walgau-Bürgermeistern, Mitgliedern der Gemeindevertretungen sowie Partnereinrichtungen ist ein wichtiger Baustein in diesem Projekt.

in Zukunft miteinander:

Wie soll sich der Walgau entwickeln?

Offiziell klingt es so: Das Räumliche Entwicklungskonzept REK Walgau formuliert im Sinne eines raumplanerischen Leitbilds die Grundsätze und Ziele für die Raum- und Siedlungsentwicklung in der Region Walgau. Schon verstanden? Am 12. März 2024 nahmen sich 32 junge Menschen und 6 Erwachsene einen Tag Zeit. Sie überlegten gemeinsam, wie Räume im Walgau künftig genutzt werden sollen. Beim Streifzug durch das Tal mit Wolfgang Pfefferkorn (PlanSinn) und Carmen Feuchtner (Welt der Kinder) zeigte sich rasch: Das Entwicklungskonzept hat viel mit dem Leben und den Anliegen der jungen Menschen zu tun. Wie kommen die Menschen zueinander? Wo können welche Aktivitäten gemeinsam durchgeführt werden? Welche Naturräume sind zugänglich, wie wird ihr Zustand geschützt? Wo sollen welche Arbeitsplätze sein? Wie werden die Menschen wohnen, zueinander und in die Arbeit kommen? Die jungen Leute brachten sich sehr engagiert ein. Es ist ihre Zukunft für die wir heute die Weichen stellen. Den Austausch begleiteten auch Eva-Maria Hochhauser (Regio Im Walgau), Christoph Foglar-Deinhardstein (PlanSinn) und Naomi Mittempergher (Abt. Raumplanung/Vlbg. Landesregierung) und Miriam Grafeneder (MS Nenzing).

Fotos:
Welt der Kinder; Rosinak & Partner;

jung&weise

Die Initiativen der jungen Leute entstehen im Programm von jung&weise. Carmen Feuchtner (Welt der Kinder) und Sylvia Kink-Ehe (youngCaritas) gelingt es, zahlreiche Organisationen und Schulen für die Kooperation zu gewinnen. Der Auftrag der Regio Im Walgau wird unterstützt vom Amt der Vorarlberger Landesregierung und von der Weitblick GmbH.

